



- 10分で読める 編集部のおすすめ記事紹介
- 1 安全で利便性高い保育家具 Kids Kagu
 - 2 幼児世界交流紀行 ニュージーランド編
 - 3 成長促すエビデンス満載 CRAYON BOOK
 - 4 かるたで学ぶ サイバー犯罪のリスク
- f** パステルIT新聞の制作の裏側やバックナンバーを更新中！
<https://www.facebook.com/pastellnews/>

園づくり・人づくりを考えるIT専門紙 通巻 第155号

パステルIT新聞

購読申込・掲載依頼のお問い合わせは「パステルIT新聞事務局」まで

〒425-0074 静岡県焼津市柳新屋436-1 ☎ 054-626-8888 ☎ 054-626-3371

発送先数：11,945 施設（幼稚園 37% 保育園 40% 認定こども園 21% その他 2%）

創刊：2008年6月20日 発行：株式会社サンロフト

Webサイトは右記QRコードより



保護者への動画配信

今日から始められる
「のりの
ずっと無料」

浅井建築設計事務所が保育家具をつくり始めたきっかけは十数年前。創業者の浅井安裕さんが保育施設の設計を手がけた際、同施設に納品する子ども用家具を探したことがはじまりでした。しかし、納得のいくものは見つからず。その品質や機能、高すぎる価格設定に疑問が残ったそうです。従来の保育家具は、温かみのある木製家具が人気で



「Kids Kagu」の特徴は木製であること。建物で使われる建築技法を活用し、ネジやビスの使用を最小限にしている

木製保育家具「Kids Kagu」を提供する浅井建築設計事務所は、もともと建築設計を専門とする会社でした。従来の保育家具の価格や品質に疑問を抱き、自らが保育家具を手がけることに。その思いを取りました。

本物を、適正価格で。安全で利便性高い保育家具

保育家具

の性質に対し、ぶつかった衝撃を跳ね返してしまうと、いう木材の性質は安全性を欠くものでもありました。

「幼い子どもたちが多く集い、その子どもたちと生활をするために多くの先生が集まる。保育施設という空間だからこそ必要とされる家具をつくりたい」

そうして同社は、子どもたちの安全と保育者の利便性を両立するような家具を適正

が経つと塗装が剥がれたり錆が発生したりする。しかし、パイン材は月日が流れました。H chairシリーズは、三角形を組み合わせたトラス構造を活かし、子どもが安全に持ち運べる軽さであります。ドデザイン賞を受賞した

Kagu」を立ち上げました。その特徴のひとつは、高い機能性です。例えば、グッズデザイン賞を受賞した

「ひときわ注目されるのが、一か所に多く集まっている」ということが一般用家具との大きさ、子どもや保育者のこと



株浅井建築設計事務所（埼玉県）

保育家具「Kids Kagu」は、安全性や保育者目線の利便性、子どもの感性を育むようなデザインが特徴。2009年、2012年グッドデザイン賞受賞。無料貸出実施中。



浅井ベトナム自社工場で働く現地ワーカーの様子

浅井安裕さんが保育施設の設計を手がけた際、同施設に納品する子ども用家具を探したことがはじまりでした。しかし、納得のいくものは見つからず。その品質や機能、高すぎる価格設定に疑問が残ったそうです。従来の保育家具は、温かみのある木製家具が人気で

同社は、こうした安全・利便性、デザイン性を兼ね備えた家具を従来の保育家具よりも安い価格で提供しています。その基盤となるのが、設計・製造を自社で一貫して手がけています。

このスタッキング性能は、保育室のスペースを有効に活用できるだけでなく、園の減災対策につながるもの。スタッフキングした椅子が倒れないように専用の固定具で壁に固定するものや、同様に壁に固定することで机のものが収納ボックスの役割を担い、中に収納した椅子が散らばらないようにする家具などさまざま。また、子ども目線の安全性を考慮し、子どもがいたずらをしても正しい順番・動作でなければロックが外れない

な語るのは、同社代表取締役の浅井匠汰さんです。木ならではの温かさや美しさ、子どもや保育者のことを考え本当に必要な機能のみを残した無駄のない設計。父・安裕さんが設計した家具を初めて見たときは、その機能性とデザイン性の高さに驚いたそうです。

海外自社生産で本来の価格に



保育園・幼稚園向けの幼児用木製家具

kids Kagu

Webはこちら



株式会社浅井建築設計事務所 ☎ 0495-72-9989 (受付時間／平日 9:00 ~ 18:00)

幼児世界交流紀行

第1回 ニュージーランド編



オンライン世界交流を実践した園の気つきを海外園の先生の目線でお届け。第1回はニュージーランド編。Aoraki Explorers園と明照幼稚園（神奈川県）の子どもたちとの交流レポートです。



Aoraki Explorers園の子どもたち。右下はオンラインで交流した明照幼稚園の子どもたちとの交流の様子

レポート担当

**Aoraki Explorers園
スコット先生（ニュージーランド）**



南島のクライストチャーチからさらに南に位置するプレスクール。世界交流など新しいことにも熱心な先生が多く在籍している。

いましたね。また園だけではなく、家庭でも、ご両親と一緒に日本語の挨拶を練習してくれていたそうです。

日本の子どもたちの印象は？

（交流に対しても）真剣で、交流を通じて、一人ひとりの能力がとても高いなど感じました。特に、（交流した明照幼稚園の子どもたちは）音楽に力を入れているなというのがとても印象的でした。本番でも園歌を歌つてくれましたが、人数が多いにも関わらずリズムがそろっていて、驚きました。

プログラム全体を通して

他の文化・国を学ぶ良い機会になると考えたことが理由です。この世界には様々な国や人々が住んでおり、同じところもあれば、違うこともあります」ということを感じ取つてもううござでした。

子どもたちの変化は？

まず、子どもたちが日本にすごく興味を持つてくれました。日本のこと学ぶ動画を見て、園でも日本のことをみんなで話したりしました。なので、自然と日本に関するクイズや質問にも答えられるようになつて

ルクミーみらい保育スクールアンバサダーによるコラム
理念は保育の「種（たね）」である

社会福祉法人 つばさ福祉会
常務理事 渡部 史朗 氏



渡部 史朗 氏

そもそも理念とは「人の思い」ではないか？と私は思う。組織が目指す姿や実現したいことを示した経営理念を土台に、保育理念や保育方針など事業理念等が積層的に表現されるが、それらを貫く「思い」が軸にあります。その「思い」を子どもたちの未来や組織の将来に照らして「何を目指し、何をするのか」を言語化したものが理念であろう。だからこそ、皆で

その「思い」を共有・共感すべく、経営者が理念を語り説明することは肝要である。そして何より、理念を現場で実践・実現することが最も大切だ。当法人では「愛され

ている実感」という言葉を保育理念に謳っているが、例えば「朝の登園時

にどうやってそれを表現する？」といった対話を職員と日々繰り返していく。そこに唯一の正解な



お問い合わせは
こちらから

どないのだから。重要なのは、理念を「種」に対する話を重ねることで、一人の心や行動に変化が生じること。その積み重ねが、思いを実現する園組織を創っていく。

渡部 史朗 氏

会社経営、介護事業の立ち上げ等を経て平成8年より現職。「安・心・感」ある豊かな社会と生活の実現に向け、東京・福岡・宮崎県で保育施設を8園展開。

渡部先生も登壇!
「ルクミーみらい保育スクールの詳細は→



プロフェッショナルコラム
園の最高の魅力は何か？

学園経営コンサルタント
石田 敦志 氏



大事です。“良い所を見つけてほめる”“いけないことをした時はしっかりと叱る”“不安な時は抱きしめて大丈夫だよと伝します。”一等賞すごいでしょう！”“百点すごいである自信ではなく、人生を歩いている時に壁にぶつかり、「うーん、どうしていいかわからないけれど、たぶん自分は大丈夫だ」と思える根拠のない自信が大きく育ちます（佐々木正美先生の教えです）。

の成長を、親に教えましょう。我が子の成長を知った保護者は喜びと未来への希望を抱くことができます。その喜びと希望が地域に園のファンを増やします。

2022年も、そんな喜びと希望が溢れる学園になります（佐々木正美先生の教えです）。

園の最高の魅力は子どもの成長です。しかし親は我が子の心の成長に中々気づくことができません。子ども達の心が大きくなりません。子ども達の心の成長です。しかし親は我が子の心の成長です。

毎日の保育時間に取り組める
子どもも大人も英語が好きになる
実用的な英語が身につく

石田氏のメールマガ申込(無料)
aishida44@edure.jp

課内・課外英語プログラム アンジー&トニー



無料体験レッスン開催中

英語を聴すことなく
話せるようになる
ヒミツは…✉



「楽しい！」のその先の英語を体験ください

株式会社パソナフォスター
東京都千代田区大手町2-6-2
TEL 03-6734-1280

子育て家庭とのつながりを深める手段として、動画活用のニーズが高まる中、保育動画配信アプリ「てのりの」と動画編集ソフト「DaVinci Resolve（ダビンチリゾルブ）」がセミナーを開催。約70名が参加し、動画編集と配信について学びました。

活用事例やウェビナーのアーカイブは、公式noteで公開中！



DaVinci Resolve は、映像機器メーカーの Blackmagic Design 社が無償提供しているパソコン用のソフト。プロ向けの有料機能を一部制限したバージョンとして無料で公開されています。

動画編集ソフトは種類が豊富です。まずは、無料のツールから試して自身にあつたものを選びましょう。

動画配信をしている皆さんには、どのように動画を編集していますか？ さまざまのツールがある中、無料で使える高機能の動画編集ソフト「DaVinci Resolve」を使った動画編集の方法と、保育動画配信アプリ「てのりの」の上手な活用法を学ぶセミナーを開催しました。



Blackmagic Design 社の公式サイトでダウンロードできる練習素材を使用し、編集方法を解説

セミナーでは、インストールや日本語化の手順、カット編集、BGM・テキストの挿入、画面切り替え時の演出効果の追加、動画の書き出し、といった一連の操作を、時短のコツを交えて紹介。リアルタイムで操作をしていました。

学ぼうと積極的に質問が寄せてのりのからは、編集していた視聴者からは、「子どもが1000人いる実践中。全国に、子どもの豊かな心や個性・才能を育む保育環境づくりの輪を広げようと取り組んでいます。

同社は、子どもの成長を客観視し、個性や才能を伸ばす指針として「CRAYON (Child Rearing Assist for Your Needs)」を自社運営の園で実践中。全国に、子どもの豊かな心や個性・才能を育む保育環境づくりの輪を広げようと取り組んでいます。

同社は、子どもの成長を客観視し、個性や才能を伸ばす指針として「CRAYON (Child Rearing Assist for Your Needs)」を自社運営の園で実践中。全国に、子どもの豊かな心や個性・才能を育む保育環境づくりの輪を広げようと取り組んでいます。

同シートを活用しているなかで、はじめて3歳児のクラス担任となつた新井先生は、「CRAYON で解説されている「理解と納得」を促す声かけや環境づくりに取り組むことで、食事が苦手な子が無理なく食べられるようになつたり、感情のまま泣いていた子が泣かずには泣いていた子が泣かなくなつたりと、子どもに変化があつた」といいます。

「保育で迷つたときにふと見ると、いろんな視点からのアプローチが見つかる。保育経験が浅い私にとって、CRAYON は保育の引き出しを増やしてくれる存在」と新井先生。

隣で見守っていた園長は、「目に見えて子どもたちは成長している。それは新井先生が日々の保育でCRAYON を意識できているから」と、新井先生の創意工夫に気づいていました。

三桜チャイルドハウスさくらんぼの氏家園長は、「CRAYON と紐づけて指導計画を実践する中で、『これはできるようになつたね』『ここはもっと伸ばせるね』と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。」と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。

同シートを活用しているなかで、はじめて3歳児のクラス担任となつた新井先生は、「CRAYON で解説されている「理解と納得」を促す声かけや環境づくりに取り組むことで、食事が苦手な子が無理なく食べられるようになつたり、感情のまま泣いていた子が泣かずには泣いていた子が泣かなくなつたりと、子どもに変化があつた」といいます。

木遊び中に、色分けは上手だけど数に伸びしろがあると気づいた先生が、収穫したトマトを園児と一緒に数えたり、シールを貼つたりり入れるようになりました。

例えば「数概念」。積み木遊び中に、色分けは上手だけど数に伸びしろがあると気づいた先生が、収穫したトマトを園児と一緒に数えたり、シールを貼つたりり入れるようになりました。

さくらんぼの氏家園長は、「CRAYON と紐づけて指導計画を実践する中で、『これはできるようになつたね』『ここはもっと伸ばせるね』と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。」と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。

プロ並みの保育動画 編集ソフトで

てのりの × DaVinci Resolve #催セミナー

成長促すエビデンス満載 共通の保育観育む一冊

てのりの「強み」と「伸びしろ」を保育の目標に



CRAYON BOOK で子どもの成長や保育環境を共有し、保育者同士が同じ目線で子どもへの関わりを考えている

記録するもの。年齢や項目ごとに子どもへの声かけや関わり方について解説されており、子どもの強みを見つ

つの領域の質問に答えることで、保育の環境や大人の働きかけと関連づけて、子どもの成長を

がかりになります。同シートを活用しているなかで、はじめて3歳児のクラス担任となつた新井先生は、「CRAYON と紐づけて指導計画を実践する中で、『これはできるようになつたね』『ここはもっと伸ばせるね』と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。」と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。



導入園の声

キッズハーモニー・ひがしなかの(東京都)
新井 蒼先生



保育者3年目の新井先生。CRAYON はヒントがほしいときめくる1冊です。

三桜チャイルドハウス さくらんぼ(茨城県)
氏家 理恵先生



環境づくりを大切にする氏家園長。CRAYON を味方に、同じ視点で子どもたちを考えます。

記録するもの。年齢や項目ごとに子どもへの声かけや関わり方について解説されており、子どもの強みを見つ

つの領域の質問に答えることで、保育の環境や大人の働きかけと関連づけて、子どもの成長を

がかりになります。同シートを活用しているなかで、はじめて3歳児のクラス担任となつた新井先生は、「CRAYON と紐づけて指導計画を実践する中で、『これはできるようになつたね』『ここはもっと伸ばせるね』と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。」と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。

記録するもの。年齢や項目ごとに子どもへの声かけや関わり方について解説されており、子どもの強みを見つ

つの領域の質問に答えることで、保育の環境や大人の働きかけと関連づけて、子どもの成長を

がかりになります。同シートを活用しているなかで、はじめて3歳児のクラス担任となつた新井先生は、「CRAYON と紐づけて指導計画を実践する中で、『これはできるようになつたね』『ここはもっと伸ばせるね』と毎日の保育にねらいを意識した活動が見られます。」と每日の保育にねらいを意識した活動が見られます。

記録するもの。年齢や項目ごとに子どもへの声かけや関わり方について解説されており、子どもの強みを見つ

つの領域の質問に答えることで、保育の環境や大人の働きかけと関連づ

Vol.155
作 はせがわやすこ

「LINE誤送信で好感触!?」編



テーマ「チャット」

LINEを園内で利用する場合は、誤送信による情報漏えいに要注意。トーク背景を変更するなどの対策や専用システムの利用がおすすめです。当紙運営の園児管理システム「パステルApps」でもチャット機能を提供中。

出典：IPA サイバーセキュリティお助け隊
あなたの会社は大丈夫?
サイバーセキュリティ対策かるたA
サイバー犯罪の
リスクをかるたで
学べます

子どもの個人情報の価値が高い理由は、その子どもが大人になるまで、長期にわたり情報の利用価値があるからです。近

年、業種や事業規模を問わず、サイバー攻撃や不審なアクセスの被害が増加する中、園業界もICT化に伴い管理するデータは増えています。こうした中、I

困ったときの
情報セキュリティ
Q & A !園の大切な情報を守るために
知っておきたいことをピックアップ！

Q 今月のお悩み

保育に関する情報を調べたり、ホームページやSNSを更新したり、インターネットやシステムに触れる機会が多いので、園の情報漏洩を防ぐための研修をしたいと思います。なにか教材はありますか？

PAは、サイバー犯罪に遭った際の事後対応策を支援するWebサイト「サイバーセキュリティお助け隊」で、「サイバーセキュリティ対策かるた」を公開しました。

昨今多く報道されているランサムウェアやフィッシング詐欺といったリスクは